

BANCOMER, BANAMEX Y BANORTE MUESTRAN CAPACIDAD DE RECUPERACIÓN

Destacan la gestión de bancos en México

Estos tres bancos lograron un mayor crecimiento en sus ganancias, de 15.5%, por más intereses y comisiones

Edgar Juárez
EL ECONOMISTA

EN UN entorno de lento crecimiento económico y de bajas tasas de interés, tres de los principales bancos que operan en México por tamaño de activos, BBVA Bancomer, Banamex y Banorte, han mostrado capacidad de recuperación en el tercer trimestre del 2015.

SNL Financial, firma global proveedora de información sobre diversos sectores de la economía mundial, que pertenece a Standard & Poor's, destaca en un análisis que estos tres bancos lograron un mayor crecimiento de ganancias, de 15.5%, gracias a un aumento en los ingresos por intereses y comisiones.

Datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores refieren que, a septiembre, BBVA Bancomer obtuvo ganancias por 21,504 millones de pesos, Banamex de 11,294 millones y Banorte, 9,694 millones.

El documento destaca que el



SNL Financial dijo que la rentabilidad de estos bancos es una combinación de una buena gestión de riesgos y cobro de comisiones. FOTOS ARCHIVO EE

margen de intereses combinados de estos bancos creció 7.6% en el tercer trimestre del año con respecto al año anterior, mientras que los ingresos netos por comisiones se elevaron 7.2 por ciento.

“La rentabilidad de estos bancos es resistente y se ha demostrado a través de los ciclos económicos. La clave de su fuerte rentabilidad

es una combinación de una buena gestión de riesgos, altos ingresos por comisiones y costos muy bajos de financiamiento”, ha dicho Alejandro Tapia, director de Instituciones Financieras para América Latina de Fitch Ratings.

El análisis de SNL Financial refiere que, en conjunto, los gastos de operación de estos bancos su-

bieron 8.5% en el tercer trimestre, pero esto fue más que compensado por un aumento en el margen de intermediación. “Además, los tres bancos han aumentado sus Carteras de crédito y la mejora de su calidad crediticia, a la par que ha habido una reducción de los índices de morosidad”, añadió.

BANAMEX, SE RECUPERA

El documento destaca el caso de Banamex, que en el 2014 tuvo pérdidas importantes derivado del fraude del que fue víctima por parte de Oceanografía. “Ha visto una importante recuperación en las ganancias de este año, después de un difícil 2014 marcado por el escándalo de fraude de Oceanografía que afectó el crecimiento de los beneficios”, detalló. La rentabilidad de Banamex, aclaró SNL, aún está limitada por su enfoque de riesgo conservador.

En cuanto a Banorte, el análisis refiere que su rentabilidad se ha visto afectada negativamente en los últimos años por adquisiciones

como la de Ixe en el 2010, pero se ha recuperado de estas compras y ha mejorado su eficiencia.

“Banorte tiene una estrategia de crecimiento muy consistente en todas las áreas de su negocio y esto ha sido muy bien ejecutado en el último par de años”, dijo Arturo Sánchez, analista de Standard & Poor's.

Al igual que Banamex, sus disposiciones de préstamos han caído y ha sido capaz de crecer su cartera de crédito en ciertos nichos sin aumentar la exposición al riesgo.

En el caso de BBVA Bancomer, SNL precisa que éste no ha sufrido los efectos adversos, y es menos conservador en su enfoque de riesgo. “Esto ha resultado en una mayor rentabilidad en comparación con otros bancos”, informó.

En términos de eficiencia, Bancomer también lidera el grupo con un costo para la proporción de ingresos de alrededor de 42.1% en el tercer trimestre, que se compara con Banorte y Banamex en 45.5% y 52.6%, respectivamente.